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В четверг, 23 января, губернатор Воро-
нежской области Александр Гусев по-
сетил Богучарский район. В местной ад-
министрации он провел совещание с 
представителями муниципальной вла-
сти, руководителями организаций, фер-
мерами и главами поселений по вопро-
сам социально-экономического разви-
тия района. 

Бюджет района вырос вдвое

Глава района Валерий Кузнецов отчи-
тался перед участниками совещания об 
итоговых показателях 2019 года и рас-
сказал о планах на 2020-й. В частности, 
он сообщил, что валовой муниципальный 
продукт по итогам прошлого года соста-

вил 16,8 млрд рублей, из них производ-
ство продукции сельского хозяйства – че-
тыре с половиной млрд рублей. Оборот 
розничной торговли в районе в 2019 году 
по сравнению с предыдущим периодом 
увеличился на семь процентов и составил 
почти семь миллиардов рублей. 
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  Губернатор Александр Гусев и глава района Валерий Кузнецов во время совещания 

Губернатор отметил 
низкий показатель средней 
зарплаты богучарцев
Александр Гусев провел совещание по вопросам развития нашего района

ОКОНЧАНИЕ НА С. 3>>

Ажиотажа 14 февраля 
не будет

День всех влюбленных, кото-
рый празднуется по традиции 
14 февраля, в районном отде-
ле ЗАГС пройдет как обычно, 
без особого ажиотажа и шуми-
хи, как это бывает в последнее 
время во многих подразделени-
ях данной службы. Как расска-
зала начальник отдела ЗАГС 
Богучарского района Валенти-
на Мамченко, на этот день за-
планировано провести одно 
бракосочетание.
Так как День всех влюбленных 
в нынешнем году пройдет в пят-
ницу, то для рабочего дня это 
вполне штатная ситуация.

Грузовик сбил пешехода

Авария произошла в пятни-
цу, 17 января,  на 726 км авто-
дороги М-4 «Дон». Об этом со-
общила пресс-служба ГУ МВД 
России по Воронежской обла-
сти. По предварительным дан-
ным, водитель КамАЗа, 43-лет-
ний житель Кировской области, 
наехал на 62-летнего филонов-
ца, который переходил доро-
гу в запрещенном месте. От по-
лученных травм пешеход скон-
чался на месте до приезда ско-
рой медицинской помощи. По-
лицейские устанавливают об-
стоятельства и причины прои-
зошедшего.



Экспертные советы при департамен-
тах Воронежской области провели 
совещания по подготовке к сессии 
«Реализация стратегии Воронеж-
ской области – 2035. Новые вызовы и 
возможности» в пятницу, 24 января. 
Речь идет об изменении основопола-
гающего документа региона «Страте-
гия социально-экономического разви-
тия Воронежской области на период 
до 2035 года», его адаптации под по-
слание президента Владимира Пути-
на Федеральному Собранию, а также 
запросы жителей.

Сама сессия пройдет 30 января. Ее 
участниками станут представители обл-
правительства, исполнительных орга-
нов государственной власти, облдумы, 
Общественной палаты региона, а так-
же экспертного совета при губернаторе 
(туда входят члены всех советов, создан-
ных при департаментах). Перед ней – 28 
января – пройдет дополнительное обсуж-
дение в каждом совете, на котором обо-
значат конкретные предложения по из-
менению стратегии. 

– Речь идет об определе-
нии приоритетов работы 
органов власти на 2020 год 
с учетом послания прези-
дента и национальных про-
ектов, возможностей, кото-
рые появились у региона. 

«Стратегия-2035» была написана до 
того, как начали реализовываться нац-
проекты, и до других изменений, прои-
зошедших в стране. Поэтому необходи-
мо разработать дополнительный план 
мероприятий, помимо тех, что уже были 
обозначены ранее, – пояснила предста-
витель экспертной группы при департа-
менте экономического развития Ольга 
Хорошилова. – К примеру, речь идет о 
дополнительной поддержке семьи, биз-
неса, о создании инструментов повыше-
ния инвестиционного климата. Расстав-
лены приоритеты – это демография, пре-
одоление бедности, модернизация обра-
зования, внедрение цифровых техноло-
гий. Хорошо, что в обсуждении будут 
участвовать не только органы власти, но 
и представители общественности и биз-
неса. Это позволит выработать консоли-
дированную позицию. 

  – Сегодня была техниче-
ская повестка. Мы распре-
делили ответственность, 
кто, что будет делать. Мы, 
представители экспертных 
советов, будем модерато-
рами. На сессии наша за-

дача будет заключаться в том числе в ор-
ганизации обсуждения. 
Будем также вырабатывать свои пред-
ложения во вторник, 28 января в депар-
таментах. Это будет своего рода мозго-
вой штурм. Сформулируем конкретные 

направления, над чем региону следует 
работать в 2020 году. Итоги самой сес-
сии затем представят губернатору Воро-
нежской области, – добавила представи-
тель экспертной группы при департамен-
те социальной защиты Наталья Инютина. 
– Наши советы были созданы в прошлом 
году. Это интересная площадка для вза-
имодействия экспертов в разных отрас-
лях с губернатором. 

Александра ПТИЦЫНА
Фото 

Михаила КИРЬЯНОВА
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Центр эффективности правитель-
ства сообщил о проведении стратеги-
ческой сессии «Реализация стратегии 
Воронежской области – 2035. Новые 
вызовы и возможности» 22 января. 

Обсуждение разделили на группы:
- цифровая трансформация. Новое 

качество государственного управления;
- стимулирование инвестиций;
- демография и поддержка семьи с 

детьми, преодоление бедности;
- модернизация образования и со-

циокультурной среды региона;
- здравоохранение и здоровый об-

раз жизни;

- развитие Воронежской агломера-
ции.

Завершением сессии станет пле-
нарное заседание, которое прове-
дет губернатор Воронежской области 
Александр Гусев. В процессе заседа-
ния подведут итоги реализации страте-
гии в 2019 году, рассмотрят ключевые 
социально-экономические приоритеты 
развития региона. 

Для предложений жителей региона 
создали отдельную электронную почту 
sovet@govvrn.ru. Письма обработают 
представители экспертного совета при 
губернаторе.

КОНТЕКСТ

НОВОСТИ Воронежские эксперты 
предложат варианты 
исполнения указов 
президента в 2020 году
Идеи лягут в основу дополнений в «Стратегию-2035»

Раздельный сбор отходов 
внедрят во всех городах 
области

Губернатор Воронежской области 
Александр Гусев анонсировал старт 
проекта по раздельному сбору отхо-
дов. Заявление прозвучало в ходе 
поездки в Богучарский район в чет-
верг, 23 января. 
Речь идет обо всех городах регио-
на. По словам Александра Гусева, 
важно, чтобы отходы, которые на-
правляются на переработку, были 
коммерчески востребованными. На-
селение платить за эту часть мусо-
ра не будет. В области все населен-
ные пункты обслуживаются регио-
нальными операторами по сбору и 
вывозу отходов. 
Ранее Александр Гусев сообщал, 
что на мусорную реформу в 2020 
году выделят около 500 млн рублей 
– деньги уже заложены в бюджете.

В регионе займутся 
развитием рынка 
газомоторного топлива

В области усилят работу по разви-
тию рынка газомоторного топли-
ва. Такое поручение дал губернатор 
Александр Гусев в среду, 22 января. 
В регионе есть 15 объектов заправ-
ки транспортных средств природ-
ным газом, шесть из них – в Воро-
неже. По словам главы областно-
го департамента промышленности 
и транспорта Александра Десяти-
рикова, в 2020 году количество по-
строенных и введенных в эксплуа-
тацию объектов заправки природ-
ным газом должно составить 10, а 
еще по три объекта должны поя-
виться в 2021-м и 2022 годах. Коли-
чество переоборудованных транс-
портных средств на использование 
метана в качестве топлива в 2020 
году должно составить 1,9 тыс., в 
2021-м и 2022 годах – по 660 еди-
ниц ежегодно. Чиновник отметил, 
что для юрлиц и индивидуальных 
предпринимателей, которые реали-
зуют проекты по строительству ав-
тозаправок природным газом, а так-
же по переоборудованию транспор-
та на использование метана в каче-
стве топлива, предусмотрены ком-
пенсации на часть затрат.

Жителей области попросили 
сообщать о снюсе на горячую 
линию

В управлении Роспотребнадзора по 
области организовали работу го-
рячей линии по некурительной ни-
котиносодержащей продукции. Об 
этом сообщила пресс-служба реги-
онального ведомства.
Горячая линия будет принимать 
звонки по бесплатному телефо-
ну 8 800 201 59 78 в рабочие дни с 
8.30 до 17.15 (перерыв – с 12.00 до 
12.45) до 3 февраля. Жители обла-
сти также смогут обратиться в тер-
риториальные отделы Роспотреб-
надзора.

В ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРИЕМНОЙ

20 февраля 2020 года с 11.00 до 13.00 
в общественной приёмной губернатора 
Воронежской области в Богучарском 
муниципальном районе (г. Богучар, ул. 
Кирова,1) будет вести приём граждан 
по личным вопросам КАЛАШНИКОВ 

Виктор Владимирович, руководитель 
мобилизационного управления правительства  
Воронежской области. 
Предварительная запись на личный приём по 
телефону (47366) 2-30-25 (кроме выходных и 
нерабочих праздничных дней).

Богучарцы смогут задать вопросы чиновнику
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Доходы консолидированного бюдже-
та превысили один миллиард рублей, в 
том числе 413 миллионов – это собствен-
ные доходы.

– За пять лет бюджет района вырос 
почти вдвое, и это очень хороший по-
казатель. Он говорит о том, что эконо-
мика развивается неплохими темпами. 
Есть, конечно, резервы, которые мож-
но использовать. Валовой муниципаль-
ный продукт составил более 16,5 млрд 
рублей, население района – почти 40 
тысяч человек, и если пересчитать, то 
на одного жителя получается не очень 
большая выработка. Либо существен-
ная доля населения не работает, либо 
работает в теневом секторе, и на это 
надо обратить внимание, – прокоммен-
тировал доклад губернатор.

Средняя зарплата – 

26,5 тысячи рублей

Валерий Кузнецов отметил, что, по со-
стоянию на 1 января 2020 года числен-
ность населения составила 37 090 чело-
век (за пять лет увеличилась на 1 358 че-
ловек). Показатель смертности населе-
ния в районе является одним из самых 
низких на территории Воронежской обла-
сти. Миграционный прирост населения за 
последние пять лет составил более 2000 
человек.   

– В экономике района занята 21 тыся-
ча человек, – сказал глава Богучарского 
района. – Доля пенсионеров в общей чис-
ленности населения составляет 28 про-
центов. По состоянию на 1 января 2020 
года в службе занятости зарегистриро-
вано безработными 220 богучарцев, что 
ниже уровня 2018 года. Уровень зареги-
стрированной безработицы составляет  
один процент. Среднемесячная заработ-
ная плата в целом по району – 26 510 ру-
блей (105 процентов к уровню 2018 года).

Александр Гусев напомнил, что одной из 
главных задач власти является повышение 
уровня жизни населения, его благососто-
яния, то есть, в первую очередь, рост за-
работной платы. Губернатор отметил, что 
26,5 тысячи рублей в месяц, зафиксиро-
ванные сегодня в Богучарском районе, – 
это низкий показатель средней зарплаты 
для «сбалансированного района, где есть 
и сельское хозяйство, и промышленность, 
и развитый сектор услуг». Он призвал му-
ниципальную власть обратить внимание на 
решение этой проблемы. Отдельно прозву-
чало поручение провести анализ внутрен-
него распределения оплаты труда для ка-
тегорий сотрудников бюджетной сферы.

Нужно привлекать новых 

инвесторов

Как рассказал Валерий Кузнецов, от-
мечен рост оборота розничной торговли. 
Это связано с дислокацией воинских ча-
стей на территории Богучарского района.

Также он доложил, что в связи с про-
хождением федеральной автодороги М-4 
«Дон» в Богучарском районе развивает-
ся гостиничный бизнес. 

– Насчитывается 17 автозаправочных 
станций и 12 гостиничных комплексов. С 
каждым годом сеть гостиниц растет. Сле-
дует сказать о перспективе инвестици-
онных площадок, примыкающих к трас-
се, где мы видим решение по строитель-
ству крупного торгово-развлекательного 
комплекса, – заявил Валерий Васильевич. 

В настоящее время, по словам главы 
района, уже ведутся переговоры с потен-
циальными инвесторами. Он также сооб-
щил, что объем инвестиций в экономику 
района в 2019 году за счет всех источни-
ков финансирования составил 2,549 млрд 
рублей, и эта сумма меньше аналогично-
го показателя 2018 года. 

– Снижение инвестиций связано с тем, 
что ранее на территории района реализо-
вывались крупные федеральные проекты: 
строительство железной дороги в обход 
Украины, газопровода «Южный поток» и 
другие, – пояснил Валерий Кузнецов.

– Объем инвестиций в экономике ре-
гионов должен составлять не менее 25 
процентов от валового регионально-
го продукта, – подчеркнул Александр 
Гусев. – Такая задача поставлена Пре-
зидентом. У нас ВРП около триллиона 
рублей, а ежегодные инвестиции – по-
рядка 290 млрд, то есть немного пере-

выполняем – 29 процентов. А у вас есть 
с пропорцией проблемы, и здесь нель-
зя ссылаться на завершение проектов, 
надо привлекать новых инвесторов.

Какие социальные проекты 

будут поддержаны

В социальной сфере Богучарский рай-
он развивается довольно активно. К при-
меру, в рамках национальных проектов 
были отремонтированы помещения в Дья-
ченковской и Подколодновской школах. 
В рамках региональных – сделана при-
стройка к школе в Данцевке, капитальный 
ремонт РДК «Юбилейный» и других зда-
ний. По социальному проекту «50 на 50», 
с учетом областного бюджета и бизнеса, 
было реконструировано здание спортив-
ной школы в Дворец борьбы. 

– Построены и введены в эксплуатацию 
ФАП в селе Твердохлебовка и врачебная 
амбулатория в селе Луговое, – добавил 
Валерий Кузнецов. – Завершается рекон-
струкция сетей водоснабжения в Филоно-
во, модернизированы сети уличного осве-
щения в Дьяченковском, Попов ском и Фи-
лоновском поселениях.  

На 2020 год, по словам Валерия Васи-
льевича, запланировано строительство 
детского сада в Монастырщине, модуль-
ных ФАПов в Красногоровке, Варваров-
ке, Южном и стационарного – в Журавке. 
Планируется строительство дороги к селу 
Каразеево, ремонт дороги «Богучар – Мо-
настырщина».

Александр Гусев напомнил, что про-
екты строительства или капитально-
го ремонта социальных объектов, ко-
торые муниципальные образования 
представят по схеме софинансиро-
вания «50 на 50», будут поддержаны 
и профинансированы из средств об-
ластного бюджета.

– Мы стараемся по сбалансирован-
ным методикам распределять ограни-
ченные средства на все населенные 
пункты, не выпуская из внимания ма-
лые города. Беда в том, что мы теряем 
население не только в сельской мест-
ности, но и в небольших городах. По-
этому наша задача – делать все, что-
бы население там закреплялось. А 
для этого нужна хорошая качествен-
ная инфраструктура и интересное об-
щественное пространство, – сказал 
губернатор.

«Будет сырье – 

будет животноводство»

Говоря о сельском хозяйстве, Валерий 
Кузнецов отметил, что в этой отрасли за-
нята примерно половина всех работаю-
щих богучарцев – более 9 тыс. человек.

– Сельскохозяйственным производ-
ством занимаются 28 предприятий, более 
200 крестьянских (фермерских) хозяйств 
и без малого более семи с половиной ты-
сяч личных подсобных хозяйств, – ска-
зал Валерий Васильевич. – В 2019 году 
намолочено 183 тысячи тонн зерна, или 
102 процента к уровню 2018 года. Произ-
водство подсолнечника составило 45 тыс. 
тонн (106 процентов к уровню 2018 года). 
Средняя урожайность зерновых – 30 ц/га, 
подсолнечника 28 ц/га. Удельный вес про-
дукции растениеводства в общем объеме 
сельскохозяйственного производства со-
ставил в 2019 году – 79 процентов, живот-
новодства – 21 процент.

Также глава района добавил, что по 
состоянию на 1 января 2020 г. поголовье 
КРС составило 9 300 голов, в том числе 
коров – 3 700 голов, овец – 3 500 голов. 
Валерий Кузнецов отметил, что по каж-
дому из показателей наблюдается рост.

– Животноводство практически не 
представлено на территории района, 
а возможности такие есть, – заметил 
губернатор, – Будет сырье – будет жи-
вотноводство. Будет сырье – должна 
возникнуть переработка. Сфера услуг 
может активно развиваться в связи с 
трафиком по М-4. В Богучарском райо-
не есть красивые места для рекреации 
– тоже хорошая тема, есть уникальная 
Белая Горка. К сожалению, мы пока не 
можем найти заинтересованного ин-
вестора, чтобы развивать эту терри-
торию, но будем стараться. Промыш-
ленность здесь представлена, может, 
не так глобально, как в более развитых 
районах, но предприятия есть, и хоте-
лось бы, чтобы их собственники стро-
или планы развития производств, – от-
метил Александр Гусев.

Подводя итог совещания, глава реги-
она также подчеркнул, что Богучарский 
район вполне способен «добавить» во 
всех сферах жизни: сельском хозяйстве, 
промышленном производстве, туризме, 
сфере услуг и других.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото Натальи ЗЛОБИНОЙ и пресс-

службы правительства Воронежской 
области

КОММЕНТАРИЙ

Валерий Кузнецов, 
глава Богучарского 
района:
– Прошедшее совеща-
ние с губернатором Во-
ронежской области было 
очень важным и содер-

жательным. В личной беседе со мной 
Александр Викторович Гусев с удовлет-
ворением отметил, что на совещании со-
стоялся продуктивный обмен мнения-
ми.  Все поставленные главой региона 
задачи берем на вооружение. Будем по-
вышать инвестиционную привлекатель-
ность района. У нас уже появился мест-
ный инвестор, планируется строитель-

ство агрохолдинга, будут созданы бо-
лее благоприятные условия для земле-
владельцев. Кроме того, я обратился к 
Александру Викторовичу с просьбой по-
содействовать в завершении строитель-
ства многофункционального спортивно-
го комплекса «Юность». 

Планируется на поле с естественным 
покрытием возвести легкоатлетический 
комплекс, где будет располагаться, в 
том числе отдельное помещение для за-
нятий тяжелоатлетов: гиревиков, штан-
гистов. В завершение скажу, что мы ра-
ботали, работаем и продолжим работать 
над повышением уровня благосостояния 
населения.

  На совещании присутствовали руководители организаций и главы поселений

Губернатор отметил 
низкий показатель средней 
зарплаты богучарцев
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В минувший вторник, 21 ян-
варя, руководитель депар-
тамента культуры Воронеж-
ской области Мария Мазур 
провела прием граждан по 
личным вопросам в обще-
ственной приемной губерна-
тора Воронежской области в 
Богучарском районе. К госу-
дарственной служащей об-
ратились за помощью в ре-
шении своих проблем десять 
человек.

Как построить новый 

Дом культуры
Педагог из села Дьяченково 

подняла вопрос о строитель-
стве нового Дома культуры. По 
ее словам, их село насчитыва-
ет 2278 жителей и является цен-
тром самого крупного сельско-
го поселения в районе. Здание 
Дьяченковского СДК было при-
способлено под клуб в 1963 году 
путем реконструкции православ-
ного храма, построенного еще в 
конце XIX века. Сейчас оно на-
ходится в неудовлетворительном 
техническом состоянии. А ведь в 
нем ежегодно проводится более 
250 массовых мероприятий, на 
которые собираются около один-
надцати тысяч человек. 

Мария Александровна расска-
зала, что в настоящее время име-
ются колоссальные возможности, 
чтобы исправить эту ситуацию, 
благодаря действующему наци-
ональному проекту «Культура». 
Губернатор Воронежской обла-
сти активно поддержал восста-
новление объектов культуры и, 
поэтому, дал поручение сначала 
отремонтировать, в том числе и 
капитально, то, что уже имеется.

– Если Управление культуры 
Богучарского района получит 
заключение о нецелесообраз-
ности ремонта вашего СДК, то 
в этом случае администрации 
района будет рекомендовано 
подготовить проектно-сметную 
документацию на строительство 
Дома культуры в Дьяченково. А 
наш департамент оформит за-
явку и включит этот объект в 
национальный проект по стро-
ительству нового клуба уже в 

2021 году. Такую возможность 
просто нельзя упускать, – сказа-
ла Мария Мазур.

Приоритетное 

направление
С просьбой отремонтировать 

здание школы искусств по улице 
1-е Мая, д.2Б обратились к Ма-
рии Александровне жительница 
Богучара, мама одного из уче-
ников школы, и директор учеб-
ного заведения Валентина Кри-
кунова. Здание было построено 
в 1884 году как арестный дом и 
представляет собой памятник 
архитектуры регионального зна-
чения. Идеально подходит для 
музыкальных занятий, так как 
обладает хорошей звукоизоля-
цией. Последний капитальный 
ремонт проводился в середине 
прошлого века. В его залах зани-
маются 130 детей и девять пре-
подавателей.

Руководитель департамента 
разъяснила женщинам, что для 
капитального ремонта здания 
ДШИ необходимо разработать 
проектно-сметную документа-
цию. Несмотря на то, что на ка-

питальные ремонты, благодаря 
национальному проекту, выде-
ляются немалые средства, реги-
ональный бюджет берет на себя 
большой объем софинансирова-
ния. Губернатор выделил на эти 
цели полмиллиарда рублей. 

– Мы отремонтировали уже 
много объектов, среди которых 
и богучарский районный Дво-
рец культуры. Средства на его 
ремонт выделили еще в про-
шлом году. Детские школы – для 
нас приоритетное направление, 
но нужны деньги на проектно-
сметную документацию. Здесь, 
конечно, должен помочь район 
и взять затраты на себя. Таковы 
условия, – пояснила Мария Алек-
сандровна.

О ремонте дороги

Председатель ТОС села Мо-
настырщина обратился к Марии 
Мазур по вопросу ремонта доро-
ги регионального значения Бо-
гучар – Монастырщина – Сухой 
Донец – 1-я Белая Горка. Отдель-
ные ее участки сильно разбиты 
и представляют собой опасность 
при движении автомобилей. При-

сутствующий на приеме началь-
ник отдела администрации Бо-
гучарского района Юрий Жу-
равлев поддержал обществен-
ную инициативу и сказал, что и 
районные власти, и департамент 
транспорта эту проблему знают 
и решают ее поэтапно. Участок 
вышеуказанной дороги с четыр-
надцатого по двадцать четвер-
тый километры включен в план 
дорожных работ на 2020 год.

Богучарскому музею – 

новое здание
Директор Богучарского исто-

рико-краеведческого музея рас-
сказала Марии Александровне 
о проблеме перевода музея, ко-
торый расположен в здании быв-
шей церкви, в новое здание. В 
музее 20 экспозиций, более 30 
тысяч экспонатов, а число посе-
тителей – около 22 тысяч чело-
век в год.

В 2014 году районному музею 
было передано здание бывше-
го кинотеатра «Шторм» соглас-
но федеральному закону о пе-
редаче религиозным организа-
циям имущества религиозного 

назначения, находящегося в го-
сударственной или муниципаль-
ной собственности. Это здание 
требует капитального ремонта, 
а для изготовления проектно-
сметной документации необхо-
димо пять миллионов рублей.

– Проблему можно решить 
только поэтапно, так как стои-
мость проектно-сметной доку-
ментации достаточно велика, 
но решать ее надо, пока есть 
возможность включить здание 
кинотеатра в график капиталь-
ного ремонта объектов культуры 
в рамках национального проек-
та, – сказала Мария Мазур. – На 
первом этапе при содействии 
администрации района сформи-
ровать техническое задание или 
как вариант сделать это на ус-
ловиях софинансирования. Глав-
ное – начать работу, а мы со сво-
ей стороны окажем поддержку.

Все граждане, пришедшие на 
прием к Марии Александровне, 
были внимательно выслушаны, а 
по их проблемам даны рекомен-
дации, советы и разъяснения.

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото автора

Мария Мазур внимательно выслушала каждого посетителя

О ремонте дорог и Домов культуры
Жители района и города задали вопросы руководителю из областного центра

В тот же день Мария Ма-
зур встретилась с работни-
ками культуры Богучарского 
муниципального района. В 
вестибюле капитально отре-
монтированного районного 
Дворца культуры главу рай-
она Валерия Кузнецова, Ма-
рию Александровну и руково-
дителя Управления культуры 
Ольгу Топоркову встретили 
хлебом-солью местные арти-
сты и исполнили зажигатель-
ную песню-здравицу. В зале 
на втором этаже для почетных 
гостей исполнили несколь-
ко песен мужской вокальный 
ансамбль и «золотые голоса» 
Богучарского района Дмитрий 
Синюков и Ася Аргунова. За-
тем Мария Мазур ответила 
на вопросы присутствующих 
в зале заведующих СДК, ра-
ботников библиотек и район-
ного Дворца культуры. 

В ТЕМУ 

РЕКЛАМА

Натяжные потолки.  
Любой сложности. Скидки до 40%.

Тел. 8-9204222255. Ре
кл

ам
а

Скидки предоставляет ИП Сухомлин В.Л.   

ТРЕБУЮТСЯ ПРОДАВЦЫ-КАССИРЫ
график работы понедельный (день/ночь)
комфортные условия труда 

   (система отопления, биотуалет, рукомойник)
оформление по ТК РФ
выплата з/п 2 раза в месяц
жилье предоставляется
50% скидка на комбо-обеды

тел. 8-906-581-81-50

Работа вахтой в Воронеже!!!

РЕКЛАМА
Дрова и пиломатериал сосна. 
Тел. 8-9601151771.
Прод. поросята.
Тел. 8-9100407185.
Прод. горох фуражный, зер-
носмесь. Тел. 8-9304162213.
Песок, отсев, дрова, вывоз 
мусора от 1 т. 8-9066780761.
Куплю мёд, прополис. 
Тел. 8-9042101211.
Прод. 2 нед. бычок.
Тел. 8-9802468344.

8-900-957-58-09
8-960-112-92-12
8-960-110-54-55

8-952-554-84-54
8-952-105-54-12

2 февраля в 17.10 
у рынка Богучара

будет продажа 
кур-молодок, рыжие, 

белые, пёстрые, 
голубые.

Ре
кл

ам
а

Привоз будет обязательно!!!

Требуется продавец в магазин автозапчасти. Т. 2-00-47.

  . 
.   

 . 
8-950-759-55-56; 8-920-211-
41-41; 8-950-759-82-90.    

СТРОКИ БЛАГОДАРНОСТИ

21 января 2020 года ушел из жизни наш брат Мороз Василий 
Николаевич. От всей души благодарю за оказанную помощь и 
поддержку семьи: Слюсаревых Татьяну и Александра, Моруновых 
Сергея и Татьяну, Демченко Леонида, Аллу Алексеевну, родных, 
друзей и соседей.

Беленко Раиса Николаевна.

Требуются повар и продавец. 
Тел. 8-9204324009.

Богучарский РПК приглашает 
пайщиков на участковое 

собрание 31.01.2020 г. в 10.00 
в кафе-ресторан. Справки  по 

тел. 2-14-63, 2-15-85.



В субботу, 25 января, по установив-
шейся традиции отмечался Татьянин 
день – праздник российского студен-
чества. На мероприятии в колледже, 
посвященном этой дате, побывал кор-
респондент районной газеты.

Немного истории

С 1 января 2020 года начал свою рабо-
ту ГБПОУ «Богучарский многопрофиль-
ный колледж». До этого в течение многих 
лет в Богучаре находился филиал Воро-
нежского государственного промышлен-
но-гуманитарного колледжа. По словам 
директора Богучарского многопрофиль-
ного колледжа Людмилы Пугаченко, то, 
что колледж теперь самостоятельная об-
разовательная организация, это очень 
престижно и для учебного заведения, и 
для города и района.  

– В колледже сейчас 
имеется необходимая мате-
риально-техническая база, 
сильный преподаватель-
ский состав, в нашем учеб-
ном заведении приобрета-

ют знания не только жители нашего, но 
и соседних районов. Есть студенты и из 
других регионов, – рассказала  Людмила 
Ильинична.

Совет обучающихся – 

основная опора
Накануне Татьяниного дня в коллед-

же прошло очередное заседание Совета 
обучающихся – одного из главных ор-
ганов студенческого самоуправления. В 
него входят 16 студентов. В работе Сове-
та приняли участие не только его члены, 
но и приглашенные представители сту-
денческих групп, гости праздника. Акти-
висты колледжа подвели итоги работы 
Совета в первом семестре, наметили пла-
ны на вторую половину учебного года.

В частности, председатель Совета 
обучающихся Сергей Злобин рассказал 
о том, что осенью состоялся первый мо-
лодежный образовательный форум «Биз-
нес Молодость», организатором которо-
го выступил Совет обучающихся. В ходе 
Недели юридических дисциплин прошли 
внеклассные мероприятия на тему «Моя 
законотворческая инициатива», в которой 
приняли участие студенты 2 и 3 курсов, 
обучающиеся по специальности «Право и 
организация социального обеспечения». 

Руководитель сектора связи с обще-
ственностью Дарья Ятчук рассказала о 
том, как работает сайт колледжа, какие 
темы больше всего интересуют тех, кто 
заходит на него. Руководитель сектора 
волонтерства Елена Матяшева напомни-
ла об акциях, в которых участвовали сту-
денты колледжа. При этом был продемон-
стрирован небольшой фильм о  неравно-
душных молодых людях, готовых прийти 
на помощь нуждающимся. Учащиеся кол-
леджа также принимали участие в спор-
тивных состязаниях, субботниках, прове-
дении Клуба веселых и находчивых. 

– Совет обучающихся – моя основ-
ная опора и поддержка в поддержании 
должного контакта между администра-
цией учебного заведения и студенческим 
сообществом. Уверена, что общими уси-
лиями мы сделаем так, что наше учебное 
заведение со временем станет одним из 
лучших в области, – говорит заместитель 
директора колледжа по воспитательной 
работе Татьяна Несенюк.

«Мне здесь все нравится»

Среди участников заседания Совета 
обучающихся была Ганира Талыбова. 
Она староста одной из групп направле-

ния «Право и организация социального 
обеспечения». По словам Ганиры, ей с 
раннего детства хотелось выучиться на 
юриста, и ее мечта начала сбываться.

– Мне в колледже все 
нравится, здесь я познако-
милась со многими инте-
ресными людьми как среди 
преподавателей, так и среди 
студентов. Из первого семе-

стра особо запомнилось участие в «Пра-
вовой эстафете», которую организовали 
преподаватели юридических дисциплин 
Елена Малежина и Елена Полтавская.  А 
также поездка на  Каргинскую ярмарку. 
Мои лучшие подруги в колледже – Полина 
Ворсинова и Валерия Стецюк. Праздник 
российского студенчества отмечаю впер-
вые, все было организовано замечатель-
но, мы весело провели время – говорит 
первокурсница Ганира Талыбова.

Поздравление епископа Андрея
Среди гостей студенческого праздника 

были священнослужители. Это не случай-
но, ведь название праздника происходит 
от имени раннехристианской мученицы 
Татьяны Римской, память которой совер-
шается в Православной церкви 25 янва-
ря. Священник отец Евгений поздравил 
участников праздника с Днем россий-
ского студенчества и подарил колледжу 
икону Казанской Божией Матери. Диа-
кон Димитрий зачитал обращение Пре-
освященнейшего Андрея, епископа Рос-
сошанского и Острогожского по случаю 
дня памяти святой мученицы Татьяны и 
Дня российского студенчества.

– В этот праздничный день сердечно 
приветствую учащуюся молодежь и пре-
подавательский корпус и молитвенно ис-
прашиваю помощи и заступничества свя-
той мученицы Татьяны перед Всевышним 

Богом. Служение Отечеству и людям – 
это те профессиональные знания, кото-
рые вы получаете сегодня. Пусть они ве-
дут вас по пути поиска истины, которая 
сделает вас свободными, – говорится в 
обращении.

Праздник завершился 

чаепитием

Затем настала неофициальная часть. 
Во время чаепития две команды – Танеч-
ки и Танюшки – в шутливой форме состя-
зались в знании литературных персона-
жей по имени Татьяна, составлении слов 
и рифм со словом Татьяна. Как оказалось, 
сейчас среди девушек-студенток в кол-
ледже нет ни одной с именем Татьяна, 
поэтому в различных развлекательных 
конкурсах больше всего пришлось уча-
ствовать Татьяне Несенюк и преподавате-
лю русского языка и литературы Татьяне 
Подлипаевой. Учащиеся-правоведы 1 и 2 
курсов побывали на экскурсии в район-
ном отделе МВД, а команда футболистов 
колледжа сыграла с полицейскими в ми-
ни-футбол. Со счетом 7:4  победу одер-
жала команда отдела полиции.

Наталья ЗЛОБИНА
Фото автора  
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                      ПРАЗДНИКИ

Здание, в котором в настоящее время находит-

ся Государственное бюджетное профессиональное 

образовательное учреждение Воронежской области 

«Богучарский многопрофильный колледж», имеет 

историческую ценность. В начале прошлого века 

здесь располагалась Богучарская мужская гимна-

зия, где в 1915-1918 годах обучался будущий ла-

уреат Нобелевской премии по литературе Михаил 

Шолохов.

Во время Великой Отечественной войны здание 

было сильно разрушено, однако к концу 1950 годов 

восстановлено. С 1961 года по 2017 годы  здесь на-

ходилась Богучарская школа-интернат.

В ТЕМУ

В Богучаре отметили День 
святой Татьяны
В колледже прошли торжества, посвященные 

покровительнице российского студенчества

  Обсуждаются вопросы студенческой жизни

  Икону приняла  Татьяна  Несенюк
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ИНСТРУКЦИЯ ПО ЖИЗНИ6

Банковские карты постепен-
но вытесняют наличные день-
ги из наших карманов и ко-
шельков. Расплатиться с по-
мощью пластика можно прак-
тически везде – в магазине, 
кафе, газетном киоске, транс-
порте. Стоит ли заводить от-
дельную карту для ребенка и 
как не стать жертвой мошен-
ников, корреспонденту РИА 
«Воронеж» рассказали экс-
перты в банковской сфере.

НИ НА МИНУТУ

Банковская карта – толь-
ко ваша. Ее нельзя передавать 
посторонним лицам, например 
официантам. Если они, допу-
стим, говорят, что терминал для 
оплаты находится в другой ком-
нате, надо пройти в ту комнату 
и лично расплатиться (хотя сей-
час во многих точках общепита 
существуют беспроводные тер-
миналы, которые приносят пря-
мо к столику клиента). 

Что может случиться, если вы 
передадите свою банковскую 
карту и она исчезнет из ваше-
го поля зрения даже на минуту? 
Злоумышленник может скопи-
ровать данные карты. Для это-
го ему даже не потребуются спе-
циальные устройства – он мо-
жет просто сфотографировать 
или переписать номер, срок дей-
ствия и CVV/CVC-коды. Эту ин-
формацию можно использовать, 
например, для оплаты покупок в 
интернет-магазинах.

В воронежском обществен-
ном транспорте можно наблю-
дать такую картину: человек за-
ходит в заднюю дверь автобуса, 
впереди толпа людей, а терми-
нал для оплаты только у води-
теля, и пассажир просит пере-
дать свою банковскую карту че-
рез весь салон автобуса, чтобы 
стоящие впереди приложили ее 
к терминалу. 

– Представляете, че-
рез сколько рук прой-
дет в тот момент 
ваша карта? И може-
те ли вы быть уве-
ренным, что кто-то 

не скопировал ее данные в этой 
толпе? Ни в коем случае нельзя 
так оплачивать проезд. Только 
своими руками, – отметила за-
меститель управляющего отде-
лением ВоронежГУ Банка Рос-
сии по ЦФО Анна Сухова.

КАРТА ДЛЯ РЕБЕНКА

По Гражданскому кодексу 
РФ, дети могут совершать мел-
кие покупки уже с шести лет, с 
этого же возраста ребенку мож-
но оформить его первую банков-
скую карту. Но дети могут поль-
зоваться только дополнительны-
ми картами, которые привязаны 
к родительским. То есть на дет-
ской карте будут указаны имя и 
фамилия ребенка, но банковский 
счет будет мамин или папин. 

Благодаря таким картам ис-
чезает потребность выдавать 
детям наличные деньги, ведь 
их можно потерять, их могут 
украсть или отнять, – воры и ху-
лиганы скорее предпочтут выта-
щить из рюкзака или куртки на-
личку, чем карту. Также, распла-
чиваясь картой, ребенок не запу-
тается со сдачей.

В случае с банковской картой 
родители могут определить еже-
дневный или недельный лимит, 
который будет доступен ребенку. 
Взрослые получат возможность 
наблюдать за тем, как их ребе-
нок распоряжается карманными 
деньгами: тратит все сразу или 
распределяет. Затем на семей-
ном совете можно обсудить все 
возникшие финансовые вопро-
сы. Правда, есть в безналичной 
оплате и минус: ребенок проще 
расстается с «виртуальными» 
деньгами. Для некоторых под-
ростков научиться финансово-
му планированию легче с помо-
щью наличных сбережений. 

Открыть собственный счет в 
банке и завести личную карту 
подросток сможет, только когда 
ему исполнится 14 лет и он полу-
чит паспорт

ОСНОВЫ 
БЕЗОПАСНОСТИ

Не храните ПИН-код от бан-
ковской карты в одном месте с 
картой – например, в кошельке, 
и тем более не записывайте его 
на карте. Прикрывайте клавиа-
туру банкомата или платежного 
терминала рукой, когда набира-
ете ПИН-код. Это простое пра-
вило сейчас многие игнорируют, 
особенно в супермаркетах, когда 
за вами стоит большая очередь. 

Если потеряли карту, нуж-
но ее заблокировать через мо-
бильное приложение либо со-
общить в об этом немедленно в 
банк. Дети должны сразу сооб-
щить об утере карты родителям 
(если карта детская). В каждом 
банке существуют свои прави-
ла при блокировке карты клиен-
том. Если вы сообщили об уте-
ре карты и поставили блокиров-
ку, то карту могут заблокировать 
навсегда, а вам оформят пере-
выпуск.

Помните, что конфиденци-
альные данные карты – срок 
действия, фамилию владельца, 
CVV/CVC- и ПИН-код – никто из 
посторонних не имеет права у 
вас спрашивать. Безопасно на-
зывать только номер карты: его 
могут спрашивать, например, 
когда хотят перевести вам день-
ги. Но если вы поняли, что явно 
звонят мошенники, лучше не го-
ворить и номер карты. 

– Ваш банк не будет 
запрашивать у вас 
реквизиты карты: 
они у него уже есть в 
базе данных. Со-
трудник вашего бан-

ка может спросить только кодо-
вое слово, которое вы зафикси-

ровали при получении карты, и 
только тогда, когда вы самосто-
ятельно звоните в банк, а не на-
оборот, – предупредила веду-
щий экономист отделения Воро-
неж ГУ Банка России по ЦФО Га-
лина Гончарова. 

Мошенники могут установить 
на банкомате видеокамеру или 
скиммер – устройство, которое 
копирует данные с магнитной 
карты. Оно выглядит как клави-
атура банкомата, ее незаметно 
крепят поверх оригинальной, и, 
нажимая фальшивые клавиши, 
человек, сам того не зная, пере-
дает мошенникам данные сво-
ей карты. С их помощью злоу-
мышленники могут изготовить 
копию карты. Чтобы избежать 
такого мошенничества, исполь-

зуйте банкоматы в охраняемых 
местах: отделениях банка, круп-
ных торговых точках. 

ПРОВЕРЕННЫЕ 
СХЕМЫ

Есть такое понятие, как соци-
альная инженерия, – 97% случа-
ев мошенничества с банковски-
ми картами относятся именно к 
ней. Социальная инженерия – это 
комплекс психологических при-
емов в общении, позволяющий 
ввести человека в заблуждение с 
целью выведать нужную инфор-
мацию. Так мошенники во время 
телефонных разговоров вымани-
вают у людей данные их карт и 
получают доступ к их деньгам. 

У таких злоумышленников 
есть определенная схема раз-
говора. Они знают, как продол-
жить беседу, даже если чело-
век на это не настроен, зна-
ют «крючки», за которые мож-
но зацепиться в разговоре. 
Чаще всего мошенники давят 
на страх, торопят, чтобы чело-
век не мог быстро и трезво оце-
нить ситуацию.

Если человек сам перевел 
деньги мошенникам, то банк 
средства не вернет. Но сообщить 
о случившемся в банк и в поли-
цию нужно даже в этом случае, 
чтобы злоумышленников могли 
вычислить.

Елена МИННИБАЕВА
Фото из архива РИА 

«Воронеж»

Не выпускай из рук
Как защитить от мошенников свою банковскую карту

Схема I: карту заблокировали
Мошенник звонит через виртуальную АТС, на 

мобильном телефоне жертвы при этом опреде-
ляется официальный телефон банка. Он пред-
ставляется сотрудником банка и говорит, что не-
обходимо срочно сообщить данные карты, CVV-
код или код из SMS, чтобы вас обезопасить. При 
подобном звонке надо положить трубку, пере-
звонить в банк по номеру горячей линии (он ука-
зан на карте) и узнать, действительно ли есть 
проблема с вашей картой. Причем номер нуж-
но набирать вручную, не перезванивать по сбро-
шенному.

Схема II: родственник попал в беду
Один из самых старых, но до сих пор живучих 

методов телефонных мошенников. Вам звонят и 
сообщают, что кто-то из родных стал виновни-
ком ДТП, покалечил человека (вариантов «не-
приятностей» много), и, чтобы устранить пробле-
му, нужно перевести определенную сумму денег 
на некий счет. Сразу же позвоните родственни-
ку, который якобы в беде. В 99 % случаев ваш 
близкий возьмет трубку и скажет, что у него все 
в порядке.

Схема III: перевод не тому
Вы видите, что пришло SMS с зачислением не-

коей неожидаемой суммы. Сразу же после этого 
вам звонят и говорят, что это был ошибочный пе-
ревод, и просят вернуть деньги другому получа-
телю. Ничего не переводите! Сначала проверьте 
баланс своей карты – возможно, никакого зачис-
ления не было, а SMS с суммой пришло с номе-
ра, похожего на банковский. Если сумма все-таки 
была перечислена, обратитесь в свой банк и напи-
шете заявление об ошибочном зачислении денег. 

Схема IV: компенсация
Мошенники часто представляются сотрудника-

ми Банка России, прокуратуры, суда, Министер-
ства здравоохранения, Министерства финансов и 
других учреждений и сообщают, что вам положе-
на некая компенсация. Если для получения обе-
щанной компенсации «сотрудник» попросит вас 
что-то оплатить (подоходный налог, налог на при-
быль, банковский сбор, обязательную страховку, 
госпошлину, комиссию за перевод денег), а тем 
более заговорит о предоставлении паспортных 
данных или банковских реквизитов, это телефон-
ный мошенник.

ЗНАЙ!



Не секрет, что очень часто с приходом 
холодов многие автовладельцы стал-
киваются с определенными трудностя-
ми при запуске двигателей своих «же-
лезных коней», так как их аккумулятор 
начинает капризничать. В большинстве 
случаев к этому приводят элементар-
ная беспечность, низкий уровень куль-
туры обслуживания источника питания 
и несвоевременная его замена. В та-
кой ситуации главный вопрос – что де-
лать. Можно попытаться завести ма-
шину от другой, исправной, АКБ. Од-
нако не каждый знает, как это сделать 
правильно.

Корреспондент «СН» попытался вник-
нуть в проблему и с помощью работника 
одного из городских автосервисов дать 
ответ на этот актуальный вопрос.

Выход есть

– Когда у вашего авто разрядился ак-
кумулятор, его можно соединить специ-
альными проводами с АКБ другой маши-
ны. Такая техническая уловка на води-
тельском жаргоне называется «прикури-
ванием». Ситуация достаточно распро-
страненная, особенно в холодное время 
года. И случается такое зачастую вдали 
от дома, когда зарядное устройство для 
«реанимации» АКБ взять просто неот-
куда. Но выход все же есть: можно по-
просить другого автовладельца «прику-
рить» – позаимствовать энергию для пу-
ска мотора у аккумулятора его машины. 
Для этого нужно всегда иметь под рукой 
два провода с зажимами на обоих кон-
цах, их еще называют «крокодилами». 
Такой комплект продается практически 
в любом магазине запчастей, – рассказал 
работник автосервиса. – Сразу скажем, 
что такая «операция» имеет смысл только 
тогда, когда причиной, по которой не за-
водится двигатель, является именно раз-
ряд АКБ. В противном случае и машину 
не заведете, и аккумулятор автомобиля-
донора «посадите».

Как это сделать правильно

По словам специалиста, последова-
тельность «прикуривания» должна быть 
следующей:

1. Заглушите двигатель автомобиля с 
работоспособным аккумулятором. Ино-
гда рекомендуют завести двигатель и под-
держивать его высокие обороты. Логика в 
этом есть: АКБ отдает энергию и при этом 
тут же сама заряжается от генератора. Но, 
когда работоспособная АКБ при работа-
ющем двигателе отдает энергию другому 
автомобилю, напряжение на ней падает и, 
следовательно, сила тока, вырабатывае-
мого генератором, резко возрастает. А это 
с большой долей вероятности может вы-
вести из строя «электронику» автомобиля.

2. Соедините с помощью одного из про-
водов для «прикуривания» выводы «+» 
обоих аккумуляторов.

3. Соедините с помощью другого про-
вода для «прикуривания» вывод «–» ра-
ботоспособного аккумулятора с «массой» 
(кузовом или генератором) автомобиля, 
АКБ которого разряжена.

4. Запустите двигатель автомобиля с 
разряженным аккумулятором. Если все 
было сделано правильно, он заведется.

5. Отсоедините провод для «прикури-
вания» от «массы» автомобиля с разря-
женным аккумулятором, а затем от «–» 
работоспособной АКБ.

6. Отсоедините другой провод от вы-
водов «+» в любой последовательности. 
Лучше всего в такой ситуации, конечно, 
снять АКБ, проверить плотность электро-
лита и зарядить ее.

Нелишние советы

– Во время этой процедуры соблюдай-
те определенные меры предосторожно-
сти. Правильно устанавливайте прово-
да, то есть соблюдайте полярность («+» к 
«+», а «–» к «–»). При манипуляциях с про-
водами не допускайте контакта зажимов 
между собой. Подключаем всегда первым 
«+», а отключаем «–». И еще есть такое 
правило: не пытайтесь завести КамАЗ от 
«Оки», то есть емкости АКБ должны быть 
примерно одинаковыми. После подклю-
чения проверьте, чтобы провода не каса-
лись лопастей вентилятора и других под-
вижных частей двигателя, – посоветовал 
наш собеседник. – Также следует учесть, 
что, если рабочий аккумулятор полностью 
заряжен, его энергии при «прикуривании» 
хватит в среднем на пять попыток пуска 
двигателя с разряженной АКБ. При боль-
шем числе попыток существует опас-
ность, что работоспособный аккумулятор 
сам разрядится настолько, что не сможет 
завести собственный двигатель.

Заряжайте АКБ вовремя

В заключение беседы хотелось бы на-
помнить всем автовладельцам, что дать 
«прикурить» – это право другого води-
теля, а не обязанность. Сегодня многие 
имеют красивые иномарки, начиненные 
электроникой. А такого рода манипуля-
ции с АКБ могут привести к отказу по-
следней. Зачем кому-то проблемы из-за 
незнакомого человека. Не можете най-

ти где «прикуриться» – вызывайте так-
си. Приедут и заведут вас за небольшую 
сумму денег, не откажут. Ну и при первой 
же возможности зарядите свой аккумуля-
тор с помощью зарядного устройства в 
домашних условиях. Иначе ситуация мо-
жет повториться уже при следующем пу-
ске двигателя, потому как разряженный 
аккумулятор в зимних условиях, да и в 
летних тоже, однозначно не сможет вос-
становиться только лишь усилиями од-
ного генератора, особенно при коротких 
поездках. Удачи вам на дорогах!

Сергей МАЛЬЦЕВ. 
Фото Натальи ЗЛОБИНОЙ

                                   СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА
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  Грамотное подключение – залог успеха

Как «прикурить» от аккумулятора 
другого автомобиля
Специалист дал совет, как завести автомобиль от постороннего источника 

питания, если своя АКБ (аккумуляторная батарея) оказалась разряженной 

Зима не только самое холодное время 
года, но и самое богатое на праздники. 
Один из них – новогодние святки, или 
Васильев день. О том, как его отмети-
ли жители Твердохлебовки, рассказала 
художественный руководитель сель-
ского Дома культуры Елена Веприкова.

По ее словам, твердохлебовцы любят 
отмечать праздники, при этом не ждут, 
что им кто-то предложит развлекатель-
ную или концертную программу, а стано-
вятся непосредственными участниками 
праздничных мероприятий.

Вначале Елена Веприкова рассказала 
односельчанам, пришедшим на праздник, 
о возникновении такого веселого и ста-
ринного праздника, как святки, особен-
ностях колядования, напомнила о том, с 
каких пор и почему на Руси стали отме-
чаться Старый год и Новый год.

– Конечно, сейчас многие святочные 
традиции не соблюдаются, как раньше, 
но мы стараемся о них не забывать, по 
возможности соблюдать. Одна из них – на 

Старый Новый год печь печенье в форме 
фигурок животных и птиц, – говорит Еле-
на Веприкова.

В эти дни наиболее часто можно уви-
деть обряд хождения по домам, чтобы уго-
щаться блюдами из свинины. На Старый 
Новый год, или в ночь Василия, на стол 
обязательно выставляли свиную голо-
ву, так как Василия считали покровите-
лем свиноводов и продуктов из свинины. 
Участники праздника верили, что если в 
эту ночь на столе будет много свинины, 
то эти животные будут хорошо плодиться 
и приносить хозяевам немалую прибыль. 
Существует даже поговорка: «Свинку да 
боровка для Васильева вечерка». 

– В честь праздника каждый из его 
участников слепил из соленого теста не-
большого поросенка, мы верим, что это 
всем нам принесет удачу и достаток, – 
продолжает Елена Веприкова.

Самая необычная фигурка поросенка 
получилась у самой младшей участницы 
вечера, учащейся 6 класса Твердохлебов-
ской школы Даши Веприковой.

Затем Галина Рыкунова, Евдокия Ме-
лешко, Ирина Ларченко, Вера Ларченко, 
Галина Мошурова, Зоя Занудина пели 
колядки, лепили вареники, среди кото-
рых попадались и с сюрпризом. Кому-то 
досталась пуговица – это к обновке, дру-
гим – монетка, это к деньгам. Сбудутся 

эти приметы или нет – покажет время. 
Главное, что все участники праздника 
весело отдохнули и  с хорошим настро-
ением поздним вечером расходились по 
домам.

Наталья ЗЛОБИНА
Фото автора

Селяне отметили 
святочный праздник
Весело было всем – и тем, 

кто постарше, и молодым

  Участники святочных посиделок
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Прогноз  
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31 января
Влажность – 79 %
Давление – 745 мм рт.ст.

+2
0

29 января
Влажность – 94 %
Давление – 748 мм рт.ст.

    +1
     +3

30 января
Влажность – 77 %
Давление – 745 мм рт.ст.

    +3
      –1

1 февраля
Влажность – 82 %
Давление – 747 мм рт.ст.

 +2
 +1
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г. Богучар, пер. Кузнецкий 3А (напротив Набережной) 

ОКНА REHAUО
РАССРОЧКА 

РАССРОЧКУ ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ИП КРАВЧЕНКО А.В.

8-910-282-26-66

Ре
кл

ам
а

ООО «Нива» реализует сельхоз�
технику в Калачеевском районе: 
борона БЛП
9 – 90 тыс. руб., плуг 
оборотный 5
корп. – 250 тыс. руб., 
жатка КПП
4,2 – 150 тыс. руб., жат

ка НАШ – 300 тыс. руб., жатка для 
уборки кукурузы на зерноуборочный 
комбайн «АКРОС» – 800 тыс. руб., 
глубокорыхлитель ГУН
4 – 100 тыс. 
руб., трактор МТЗ
80 с большой ка

биной и погрузчиком СПС
4,2 – 190 
тыс. руб., трактор ЮМЗ
6 с грейф. 
погруз. – 60 тыс. руб., боковые граб

ли – 35 тыс. руб., пресс
подборщик 
ПР
Т
180 – 230 тыс. руб., ботвоубо

рочная машина РБМ
6 – 250 тыс. 
руб.,  опрыскиватель ОП
2000 (18 
м) – 135 тыс. руб., разбрасыватель 
удобрений KUHN (2013 г. в.) – 180 
тыс. руб., платформа
подборщик 
для комбайна «Дон
1500Б» – 80 тыс. 
руб., прицеп на КамАЗ  – 90 тыс. 
руб., комбайн «АКРОС
530» (2012 
г. в., 2369 мот/ч) – 2500 тыс. руб., 
сеялка «Матермак» (16
рядная, со

стояние отличное) – 2500 тыс. руб., 
сеялка «Гаспардо» –  350 тыс. руб. 
Тел. 8 (47363) 21
9
35.

27 января отметил свой юбилей 
Василий Иванович МАТВИЕНКО 

(СХА «Луговое»).
С юбилеем Вас поздравляем,
В этот день мы всего пожелаем:
Счастья, радости, много веселья,
И отличнейшего настроения,
Пусть удача Вам улыбается,
И везенье во всем не кончается,
Пусть исполнится в жизни мечта,
И друзья будут рядом всегда!

Коллектив СХА «Луговое»,
совет ветеранов

Дорогого, любимого папу 
и дедушку 

Вячеслава Ивановича 
ПРИХОДЬКО (Богучар)

поздравляем 
с юбилеем!

Ты лучший папа, лучший дед,
И в этом вовсе нет сомнения!
Здоров будь, радостью согреет
И улыбайся в день рождения!
Нет в мире ничего важней,
Чем море счастья и любви!
Пусть в этот славный юбилей
Мечты сбываются твои!

Дети, внуки.

27 января отметил свой 
юбилей дорогой, 

любимый муж 
Вячеслав Иванович 

ПРИХОДЬКО
 (Богучар).

Самый лучший, ненаглядный
Ты, мой муж, судьба моя.
Поздравляю с днем рожденья 
Я от всей души тебя!
Пусть в глазах твоих не гаснет
Яркий, добрый огонек,
И наполнен будет счастьем
Каждый  прожитый денек.

Жена.

 .
, .

.:8-950-762-20-54,
    8-920-212-07-82.

Прод. дом в с. Твердохлебовка. 
Тел. 8-9081857313.

Прод. 3-комн. кв. в Таловском 
р-не. Тел. 8-9003098324.

ЗАКУПАЮ МЯСО

8-952-548-95-71
8-951-544-26-78

любое дорого
вынужденный забой

Р
ек

л
ам

а

Продам ружье МР-153 (пятизарядка) 12 калибр 2004 г. 
Тел. 8-9202256027.

Надежду Михайловну ТОКАРЕВУ, 
бывшего учителя начальных классов

 и воспитателя Богучарской школы-интерната, 
поздравляем с днем рождения!

(Залиман).
Любимая  прабабушка, бабушка, мама, тебе сегодня 90 лет, 

и мы счастливы отметить эту достойную круглую дату вместе 
с тобой, такой юбилей – очень важное и значимое событие, 
ведь далеко не каждому суждено встретить столь почтенный 
возраст. 

Ты замечательная женщина и настоящая труженица. жизнь 
твоя состояла из самых сложных испытаний, которые ты уве-
ренно прошла, оставив все невзгоды позади. 

Желаем, чтобы здоровье не подводило, жизнелюбие и оп-
тимизм никогда не иссякали, а близкие люди радовали своей 
заботой и вниманием. Пусть каждый день дарит радость и по-
ложительные эмоции, ведь это и есть залог долголетия. Огром-
ное спасибо, что у нас есть ты.

 От всего сердца поздравляем тебя с 90-летием!
Дети, внуки, правнуки

 из Богучара и Москвы.

27 января отметил свой  
80-летний юбилей наш дорогой, 

любимый папа, дедушка и 
прадедушка 

Василий Иванович МАТВИЕНКО 
(Лофицкое).

Мы пожелать хотим здоровья –
Оно нужнее нам всего.
Нужнее счастья и  покоя,
Ведь без здоровья нет его.
Здоровье – важное подспорье
По жизни без труда идти.
И мы желаем тебе в жизни
Добро встречать на всем пути.

Сын, невестка, внук Саша 
и его семья.

РЕМОНТ 
морозильников.

холодильников,

Тел. 8-9204128447. 
Выезд на дом. 

Александр.   Реклама
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